



Institut universitaire
de cardiologie
et de pneumologie



COMMUNIQUÉ

POUR DIFFUSION
IMMÉDIATE

**VISITE DU PRÉSIDENT DU GROUPE SANOFI-AVENTIS,
MONSIEUR JEAN-FRANÇOIS DEHECQ,
AU CENTRE DE RECHERCHE DE L'HÔPITAL LAVAL**

*Cette visite met en lumière plusieurs années de
collaboration fructueuse franco-québécoise entre ces équipes de recherche*

Québec, 22 mai 2008, 14 h 30 • Monsieur Jean-François Dehecq, président du Groupe sanofi-aventis profite de sa présence à Québec à l'occasion des célébrations du volet économique des manifestations du 400^e anniversaire de la ville pour visiter le Centre de recherche de l'Hôpital Laval. Cette visite souligne de nombreuses années de collaboration fructueuse entre les équipes de recherche et de développement de sanofi-aventis et les équipes du Centre de recherche de l'Hôpital Laval. Cette collaboration a notamment permis de faire avancer les connaissances et la compréhension des causes et des conséquences de l'obésité abdominale et d'explorer en recherche clinique de nouvelles possibilités thérapeutiques.

« Les cliniciens et les chercheurs du Centre de recherche de l'Hôpital Laval, affilié à l'Université Laval, jouissent d'une reconnaissance internationale dans le domaine de l'obésité, particulièrement en ce qui concerne l'obésité abdominale » souligne avec fierté le D^r Denis Richard, directeur du Centre de recherche de l'Hôpital Laval. « Nous sommes particulièrement heureux d'avoir eu l'opportunité de partager leur savoir et leur talent avec les équipes de sanofi-aventis et d'accompagner ainsi leur travail dans ce domaine » ajoute-t-il.

« Cette collaboration a été particulièrement exemplaire et bénéfique aux deux parties » souligne le D^r Jean-Pierre Després, chercheur bien connu pour ses travaux sur l'obésité abdominale. « Nous avons beaucoup appris de nos échanges avec la R&D de sanofi-aventis et en retour, nous avons largement contribué à l'élaboration des stratégies de développement dans une pathologie dont la gravité était jusqu'ici méconnue ou sous estimée » ajoute-t-il.

Ce type de collaboration dépasse en fait le cadre d'un simple échange de connaissances. Il s'agit d'un véritable partenariat entre un centre universitaire reconnu pour son expertise dans un domaine précis et le troisième groupe pharmaceutique mondial. Ce partenariat a permis notamment une avancée des connaissances à la fois scientifiques et cliniques qui n'aurait pu être obtenue sans les échanges étroits entre chercheurs et cliniciens qui ont ainsi été favorisés, en assurant une fertilisation croisée entre le monde de la recherche académique et celui de l'industrie. « C'est un modèle que j'encourage et que je souhaite voir se développer au sein de sanofi-aventis. Par ailleurs, la coordination des connaissances internationales dans le domaine de l'obésité abdominale, telle qu'elle a pu être favorisée par l'Université Laval, a trouvé un aboutissement logique avec la création d'une chaire internationale dans ce domaine que nous sommes heureux de financer et dont nous attendons beaucoup en termes de développement

de la compréhension des risques cardiométaboliques. Je suis donc particulièrement heureux d'être ici aujourd'hui et de pouvoir visiter les lieux où se sont développées ces synergies en recherche entre nos équipes » conclut monsieur Dehecq.

La visite de monsieur Jean-François Dehecq au Centre de recherche de l'Hôpital Laval souligne ainsi avec force l'intérêt et les possibilités de partenariat gagnants-gagnants entre monde académique et industrie pharmaceutique. Elle s'intègre bien par ailleurs dans l'esprit de développement des collaborations en sciences de la vie favorisées par les manifestations économiques du 400^e.

- 30 -

À propos de l'Hôpital Laval

À titre d'institut universitaire de cardiologie et de pneumologie affilié à l'Université Laval, l'Hôpital Laval, fondé en 1918, a pour mission d'offrir des soins et des services spécialisés et surspécialisés dans les domaines de la cardiologie, de la pneumologie et de la chirurgie de l'obésité aux usagers du Centre et de l'Est-du-Québec, ainsi que des soins et des services généraux et spécialisés à la population locale. L'Hôpital Laval a également pour mission d'assurer la réalisation d'activités d'enseignement, de recherche et d'évaluation des technologies et des modes d'intervention en santé. Environ 16 500 personnes y sont hospitalisées annuellement et plus de 111 000 personnes fréquentent les services ambulatoires de l'hôpital. Le bassin de desserte s'élève à plus de 2 220 000 habitants, soit environ 30 % de la population du Québec. L'établissement compte sur la collaboration de près de 3000 employés, médecins, professionnels, chercheurs, gestionnaires et bénévoles pour offrir des soins et services de qualité aux clientèles hospitalisées et ambulatoires.

Le Centre de recherche de l'Hôpital Laval

Le Centre de recherche de l'Hôpital Laval (CRHL) est reconnu sur le plan international. Il est supporté par le Fonds de la recherche en santé du Québec (FRSQ). Le CRHL s'est donné comme mission de freiner l'épidémie d'obésité et la progression des maladies cardiaques et pulmonaires par la recherche et la prévention. Il a pour vision de devenir le centre de recherche nord-américain de référence en cardiologie, en pneumologie et en obésité. Le Centre de recherche de l'Hôpital Laval est un des 38 centres de recherche affiliés à l'Université Laval. Située à Québec et pionnière de l'enseignement supérieur au Canada, l'Université Laval est le berceau de l'éducation et de la recherche en français en Amérique. Elle regroupe plus de 38 000 étudiants, dont 10 000 aux cycles supérieurs.

Pour information :

Joël Clément, M.A. communications

Hôpital Laval, institut universitaire de cardiologie et de pneumologie

Responsable des communications et des relations publiques, adjoint au directeur général

Téléphone : (418) 656-4932

Télécopieur : (418) 656-4866

Courriel : joel.clement@ssss.gouv.qc.ca

Site Internet : www.HopitalLaval.qc.ca